
何順文教授 

 

 

恒管傑人講座系列 – 諾貝爾獎得主李遠哲教授 

校長歡迎辭 

2015 年 4 月 21 日 利國偉教學大樓 2 樓演藝廳 

 

 

尊敬的李教授、各位嘉賓、同事、同學及校友： 

 

 午安，大家好。我們今天很榮幸可以請到諾貝爾化學獎得獎人、前台灣中央研

究院院長、現任國際科學理事會會長李遠哲教授，專程來到香港恒生管理學院，為恒

管傑人講座系列擔任主講嘉賓。我提議我們以最熱烈的掌聲歡迎李遠哲教授! 

 

 很多人都知道，除了科學領域的成就和貢獻之外，李教授更是一位關心社會、

關心年輕人、關心人類和地球未來的智者。我經常在報刊、媒體讀到李教授的訪問和

文章，無論是關於科學、社會、教育、台灣的前路，還是地球生態和資源的議題，李

教授言談間都流露著對年輕人真切的關愛，對人類和地球未來無私的關懷，為地區以

至世界作出真誠的貢獻。 

 

 恒管作為一所追求人文理想的新興私立大學，一直貫徹博雅教育和永續發展的

方向，注重跨領域通識教育、小班互動教學、緊密師生關係、及學生全方位發展，以

培育學生成為具獨立思考、創新思維、人文關懷、道德操守和社會責任的人才。作為

推動永續發展的先鋒院校，恒管今年舉辦多個與永續發展有關的大型學術活動，包括 7

月中將與聯合國教科文組『亞太教育創新計劃』合辦的『可持續發展與竹研討會』及

『可持續發展與高等教育論壇』，屆時世界各地學者將聚首恒管討論可持續發展。 

 

 李教授今日的講題《 談人類社會的永續發展》，正正引領我們走出特定的學科

和領域，從科學、歷史、經濟、社會和教育的多元角度，去思考人類如何通過協作共

存，為下一代尋找永續社會的出路。 

 

 今日的年輕人都希望爭取改變，希望在社會有更多的公平、自由和民主，更多

個人發展的空間和機會。建設性創新，互相信任和對話，追求共享，就是解決問題的

出路。李教授是一位跨學科、跨界別的學者，我們都希望從他身上學習，從更高、更

多元的角度去觀察和思考人類社會的未來。 

 



 李教授曾表示，只要有心，就能給予這個社會比你想像中還多的價值及反饋。

在我與李教授的談話中，我絕對感受得到他的「有心」。李教授也曾說過: 「我從沒想

過要變成一個有名的人，只希望變成一個有用的人」。在此，我就以李教授這句話與

大家共勉，也衷心感謝李教授給予今天參與者無價的收穫。謝謝！  


